

COLLECTE DE DONNEES DANS LE CADRE DE IPEN GLOBAL PLASTICS MONITORING PROJECT

Dans le cadre de sa participation à l'initiative du Réseau IPEN intitulée « *IPEN global plastics monitoring project* ».

Les Amis de la Terre-Togo, (avec l'implication du coordonnateur du projet au sein de l'organisation, M. AMEGADZE Kokou Elorm), a entrepris des démarches de collecte d'information au regard du « *Purchase guidance for recycled plastic pellets* ». Parmi les démarches, on peut nommer celles entreprises le 18 juin 2020 au siège de « Science et Technologie Africaine pour un Développement Durable (STADD) » et à son usine de recyclage.

I. Echanges au siège de STADD

Nous avons eu des entretiens avec le Directeur Exécutif de STADD, M. BEMAH Gado, et Coordonnateur du projet de recyclage des déchets ainsi que son collaborateur.

Les discussions ont porté, essentiellement, sur les activités de recyclage de déchets plastiques et leurs ventes menées par STADD.

Nous avons parlé de la genèse de leur action en 2012, de l'évolution de leurs activités au fil du temps. En fait, la structure est spécialisée dans l'achat/la récupération du fer et des plastiques. La structure a reçu en 2018, un appui auprès du programme de micro-financement du FEM pour développer (2018-2020), une unité de collecte, de tri et de recyclage de déchets plastiques dans la ville de Lomé, la capitale du Togo.



Plaque d'identification du projet de collecte, de tri et de recyclage de déchets plastiques dans la ville de Lomé

Six (6) centres de stockages, à savoir 5 containers métalliques et une déchetterie ont été implantées dans la ville de Lomé. Dans chaque centre, un responsable est chargé de collecter, trier et stocker la matière qu'il aura achetée au poids aux pré-collecteurs.

Les responsables de centre achètent de la matière plastique, de l'aluminium, du fer, du cuivre et des batteries.

Les matières plastiques usagées (bidon, sceau, chaises, sachets, autres emballages) usagées sont ensuite stockées, broyées et revendues à des sociétés de transformation à la Société de zone franche u Togo. STADD est dans le processus de transformer les déchets plastiques en nouveaux produits finis dans l'avenir.

Au bureau du responsable, nous avons pu prendre une photo d'un objet d'art fait à base de déchets plastiques broyés.



Objet d'art fait à base de déchets plastiques broyés

II. VISITE DE L'UNITE DE STOCKAGE, DE TRI ET DE BROYAGE DE PLASTIQUES USAGES

À la suite des entretiens au siège de l'organisation, nous avons rejoint l'unité de stockage, de tri et de broyage de plastiques usages, située à 5 km plus loin.

Sur le site, nous avons visité entre autres, l'espace de stockage de matières collectées, la sphère de broyage des matières plastiques. A ce dernier endroit, nous avons suivi les explications sur le fonctionnement de toute l'unité, les équipements utilisés, etc.



Opération de broyage



Sortie de matières broyées



Site de stockage des matières collectées

Nous avons aussi pu interroger une employée sur le ressenti par rapport au travail des ouvriers. Elle a souligné la pénibilité du travail. Nous lui avons expliqué que la principale finalité de notre visite est de contribuer à faire que leur travail soit dans un premier temps, confortable sur le plan de la sécurité chimique, et dans un deuxième temps, que l'environnement et les utilisateurs des produits du processus de recyclage des plastiques usagés soient préservés de risque d'intoxication chimique.

Il faut dire que le responsable de STADD a suggéré que les partenaires puissent leur apporter de l'appui pour que le travail de collecte, de tri et de recyclage de déchets plastiques devienne exempt de pollution chimique.

STADD importe souvent les granulés de plastiques auprès de la structure suivante :

Charkieh Plastics and Packaging Gh Limited

+233-302-666206/674115

P o box- 2627, Ghana

Notes

1. Les Amis de la Terre-Togo a saisi l'occasion pour acheter une quantité de granulés de plastiques et de plastiques usagées broyées pour analyse ;
2. : les photos illustratives de la mission sont en documents joints.

Lomé, le 18 juin 2020

Les Amis de la Terre-Togo